

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICIÓN DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3245

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 12 de Diciembre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono. 123

## Cinematógrafo Consey

EL MEJOR Y MAS CONCURRIDO DE LA ISLA

DIAS DE MODA

El sábado próximo, día 12 del actual, por ser la despedida de los DIAS DE MODA de la presente temporada cinematográfica, exhibiremos un magnífico y selecto programa, compuesto todo de estrenos, a fin de dejar un grato recuerdo a todos los que nos favorecen con su asistencia.

ESTRENO de

## El bandolero de Ziría

2.500 metros 5 partes Marca «Aguila»

que es una de las películas que más han llamado la atención en en cuantos cines ha sido proyectada.

Véanse las fotografías expuestas en los escaparates de El Bazar y La Fantasía.

HORAS DE FUNCIÓN

Sábado a las 9.—Domingo a las 5, y cuarto, 8 y cuarto y 10 y cuarto.

## Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al 9 de Diciembre de 1914.

Presidió el señor Alcalde, don Juan de Vidal y Olivares; asistieron los Concejales señores Rita, Beltrán, Oives, Botel, Pons Castell, Coll, Panedas, Bosch.

### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la cuenta de Matadero de Noviembre último con un líquido de pesetas 5.977'19.

Aprobar la cuenta de gastos por consumos de Noviembre.

Conceder licencia a don José María Mercadal Pons para recorrer la puerta de entrada de la casa número 17 de la calle de San Bartolomé y la ventanilla de la planta baja de la misma que mira a la calle de la Luna.

Aprobar los pliegos de condiciones para contratar en subasta pública los servicios siguientes:

De suministro de aceite y petróleo necesarios a los servicios municipales durante el año 1915.

De arriendo para el año 1915 de las casetas carnicerías.

De arriendo de un trozo de terreno que el Municipio posee en la calle de San Sebastián, esquina a la de Belavista.

De arriendo durante el año 1915 de los derechos de Matadero.

Aprobar el proyecto de traslado al patio central del Carmen del tinglado y mercado de pescados.

Devolver las fianzas a los arrendatarios de las casetas carnicerías.

Adquirir dos coré fajas para dos mujeres pobres operadas en el Hospital Civil.

Proceder por la vía de apremio contra los morosos a los siguientes arbitrios del presente año: Carruajes, motores, puestos de venta de verduras fuera del mercado, casas de bebida, perros, bicicletas, canalones, y puertas y ventanillas que se abren al exterior.

Satisfacer ciento veinte pesetas al cabo de serenos en concepto de gratificación por los trabajos extraordinarios prestados durante el año actual en la desinfección de habitaciones y recogida de muestras de substancias alimenticias.

Aumentar el sueldo al cabo de serenos en ciento veinte pesetas anuales imponiéndole la obligación de prestar trabajos auxiliares en la recogida de muestras de substancias alimenticias y en la brigada de desinfección.

### A INFORME

De la Comisión de Fomento.

—Instancia de don Miguel Pons Pons pidiendo permiso para recorrer la puerta y abrir una ventanilla en el frontis de la casa número 33 de la calle de Alonso III.

—Instancia de los señores Vilafranca y Cardona, empresarios de los auto correos de Menorca, pidiendo permiso para establecer en la plaza de la Arravaleta la parada de los vehículos conductores de la correspondencia y paquetes postales, así como transitar libremente en ambas direcciones por la calle Nueva.

Para que active el informe de la petición del señor Coll de estudiar la instancia que la Cámara de Comercio tiene elevada solicitando declaración de puerto franco para toda la isla de Menorca a fin de apoyarlo ante el Gobierno si el Ayuntamiento lo estima conveniente a los intereses del país.

A estudio de la Comisión de Gobernación, instancia de don Andrés Pons Capella, Presidente del Orfeón Mahonés, solicitando la subvención anual de 240 pesetas con destino al pago de los honorarios de su director, comprometiéndose a tomar parte en las fiestas que celebre el Ayuntamiento en esta Ciudad y en todos los actos benéficos que tenga a bien organizar.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

A estudio de las Comisiones de Gobernación y Fomento, moción del señor Pons Castell para estudiar el problema de las subsistencias al objeto de conocer si los precios de venta al menudeo de las substancias alimenticias en esta Ciudad guarda relación con los de compra.

Y se levantó la sesión.

## Los marroquíes no hacen caso de Turquía

Así lo dice el Guebbas

Rabat 5.—Un periodista francés ha celebrado una interview con el Guebbas.

Este le dijo:

—La proclamación de la guerra santa hecha por los turcos no causará en Marruecos la más leve perturbación.

No reconocemos autoridad al Sultán de Turquía para llamar a los fieles musulmanes a las armas contra los cristianos.

El Sultán de Marruecos desciende de Mahoma y el de Turquía no.

Todos los marroquíes saben de sobra que no pueden esperar nada de los alemanes, y permanecerán indiferentes al llamamiento turco.

Por tanto, no habrá guerra santa en Marruecos.

## Los socialistas alemanes

Liebkecht les insulta

Copenhague 5.—Los periódicos reciben noticias de Berlín acerca de la actitud de los socialistas en el Reichstag.

Dicen que cuando la votación de los créditos militares en el Reichstag, se reunió la minoría y acordó exigir de los disidentes, entre los cuales figuraba Liebkecht en primera línea, no desentonasen e hiciesen lo mismo que sus compañeros.

Liebkecht se negó rotundamente a votar los créditos, y tuvo con los otros diputados socialistas una agria discusión, en la que abundaron las palabras gruesas.

Como llamaron a Liebkecht traidor a la patria, él gritó:

—Sois unos viles lacayos del militarismo.

Después de la votación de los créditos, los socialistas, por primera vez, gritaron ¡Viva el Kaiser!

Luego, en los pasillos, Liebkecht les apostrofó con extraordinaria violencia, y a poco llegan unos y otros a las manos.

Durante la sesión, el presidente de la Cámara negó la palabra a Liebkecht, que la pidió con insistencia.

Acentuáanse las diferencias entre el grupo intransigente que acudilla Liebkecht, y al que pertenecen Rosa Luxemburgo y Carlos Kautsky, y el resto de los socialistas.

## Exploradores de España

(Asociación Oficial)

Mañana domingo a las 8 se reunirán los tres grupos frente al Ateneo para dirigirse a San Luis.

El 1º y 3º acamparán en Benifadet y el 2º continuará la marcha hasta Alcaufar, regresando reunidos a las diez y siete.

Los exploradores llevarán 10 céntimos para la confección de unas sops; el resto de la comida fiambre.

Mahón 12 Diciembre 1914.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

## EDICTO

Recaudación de Arbitrios municipales del Ayuntamiento de Mahón, año de 1914.

Arbitrio sobre carruajes; bicicletas, motocicletas y automóviles; motores y calderas de vapor; perros; puertas y ventanas de piso bajo que se abren al exterior; casas de bebida, casinos, cafés, fondas, posadas, hospederías, etc.; Inspección sanitaria de tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del Mercado; tejados de las casas que vierten las aguas en la vía pública.

DON JUAN MONJO HERNANDEZ, Recaudador del Excmo. Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que por el señor Alcalde Presidente del Ayuntamiento se ha dictado con fecha 10, del actual, la siguiente providencia en cada una de las expresadas recaudaciones. «Mediante no haber hecho efectivas sus cuotas los contribuyentes incluidos en la anterior relación por el concepto expresado correspondiente al corriente año durante los

períodos voluntarios de cobranza que al efecto se les señalaron, cumpliendo lo preceptuado en el artículo 50 de la Instrucción de 26 de Abril de 1910, declaro a dichos contribuyentes incurso en el recargo de primer grado de apremio que consiste en un 5 por 100 sobre el total importe de sus respectivos débitos; en la inteligencia de que si en el plazo de cinco días no satisfacen el principal y recargos referidos, les pasará el perjuicio a que hubiere lugar e incurrirán los morosos en el segundo grado de apremio con nuevo recargo de 10 por 100 sobre dicho importe y la ejecución contra sus bienes.

Y en cumplimiento de lo que dispone el artículo 52 de la citada Instrucción, se publica el presente edicto, por el que anuncio a los contribuyentes el derecho que tienen de solventar sus descubiertos con el recargo del primer grado de apremio durante los días 12, 14, 15, 16 y 17 del actual y horas de las 9 a la 1 de la tarde.

Mahón 11 Diciembre 1914.—El Recaudador, Juan Monjo.—Publíquese y fijese este edicto en los parajes de costumbre.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 1º al 5 de Diciembre.

Primera tarifa

Día 1º.—884'22 pesetas.

Día 2.—876'36 id.

Día 3.—6'8 19 id.

Día 4.—543'99 id.

Día 5.—759'36 id.

Segunda tarifa

Día 1º.—36'20 pesetas.

Día 2.—45'23 id.

Día 3.—34'90 id.

Día 4.—29'60 id.

Día 5.—30'52 id.

## ALCALDÍA DE MAHÓN

Mala calidad de las aguas de la noria de la Plana.

Del análisis de las aguas de la noria de la Plana, practicado por el Laboratorio municipal, resulta que contienen nitratos procedentes de la reducción de las materias orgánicas bajo la influencia de ciertas bacterias, indicando un grado de contaminación tal que deben ser rechazadas en absoluto para la bebida.

Esta Alcaldía ha prohibido el uso y venta de las aguas procedentes de dicha noria con destino a la alimentación, así como el transporte del líquido para otras aplicaciones por medio de cascos, barriles o medias pipas iguales o análogas a las que emplean los industriales dedicados a la venta de agua potable a domicilio.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario.

Mahón 11 de Diciembre de 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

Debiendo proceder por el ramo de Obras Públicas a la inmediata reparación del puente de la Colarsega de este puerto, el chafán propiedad de la referida dependencia del Estado, prestará mientras dure aquella, el servicio de trasbordo de personas y mercancías de uno a otro lado del Andén.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Mahón 11 Diciembre 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## LA GUERRA ILUSTRADA

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el cuaderno número 9 de esta hermosa e interesante publicación.

Precio: 40 céntimos.

## CRÓNICA LOCAL

## Casa del Pueblo

El próximo sábado, día 12 del corriente, se celebrará en el Teatro Principal la primera función dedicada a la Casa del Pueblo, poniéndose en escena la magnífica ópera

### LA PRINCESA DEL DOLLAR

Los precios, condiciones y listas de abono están de manifiesto en el local de la Casa del Pueblo.

Por iniciativa de la Sociedad de Obreros Zapateros de esta ciudad, anoche se celebró una reunión a la que asistieron algunos industriales, representaciones de las Cámaras de Comercio y Agrícola, el señor Alcalde y varios particulares, con objeto de cambiar impresiones respecto a la forma de remediar la crisis de trabajo que amenaza hacerse mayor cada día.

Los reunidos acordaron dirigirse al Ayuntamiento para que convoque una reunión magna en la que se expondrá la situación y se acordará dirigir a los poderes públicos algunas peticiones encaminadas a solucionar en lo posible el grave conflicto que se ha planteado.

En la última sesión del Ayuntamiento el concejal don Lucas Pons Castell propuso muy oportunamente que el concejo cooperase a los acuerdos tomados en la reunión de obreros celebrada el domingo para tratar del conflicto económico debido al encarecimiento de las subsistencias.

La acertada proposición fué tomada en cuenta y sometida al estudio de la respectiva comisión.

Previa denuncia de la guardia municipal el señor Alcalde castigó con una multa de cinco pesetas a un tahonero que expendió un pan falto de peso.

TELAS Y VOLANTES BORDADOS, Casa Buenaventura.—Bastión, 23

## HISTORIA DE LA GUERRA EUROPEA DE 1914

por V. Blasco Ibañez

Ilustrada con miles de fotografías, dibujos y mapas

Las grandes batallas: El heroísmo: Los horrores de la lucha: La guerra en el mar y en los aires: Tipos y costumbres de los beligerantes: Personajes de la tragedia, retratos, caricaturas y documentos: Planos y mapas: La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales: Panoramas trágicos:

Un cuaderno semanal.

Precio: 50 céntimos.

De venta en la Tipografía Mahonesa, Calle Nueva

VEDADO Queda prohibido transitar y cazar toda clase de animales, sin permiso escrito del propietario o de quienes e delegue, en el predio «San Isidro» de este término municipal; considerando infractores de la ley de caza los que transitaran con escopeta o perros en el mismo.

HORNO. Ha quedado abierto un horno en la calle del Rosario, número 19, quedando a la disposición del público que quiere favorecerlo con sus encargos

SE DESEAN HUÉSPEDES con asistencia o sin ella. Precios económicos. Calle San José, número 43.

TRASLADO.—El señor José Sintes Saura participa a sus numerosos amigos y al público en general, que desde hoy queda trasladada su casa desde la calle Arravrieta número 8 a la calle Nueva, 12, entre sueldo.

# HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de la hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Reclama infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perestabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía; incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

# G. forteza

Enfermedades de la Infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Deyá, 5, A.—De 2 a 4

# Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

# La guerra europea

Barcelona 11, 21'15.

### Otro crucero alemán a pique

Desde Londres transmiten un telegrama oficial en el que se da cuenta de que la escuadra británica ha dado alcance al crucero alemán «Nureberg» que, como saben los lectores, logró escapar en el combate de cabo de Hornos, echándolo a pique. Continúa la persecución contra el «Dresden».

### El combate naval

Se ha sabido que el combate naval del martes último duró cinco horas, con intervalos, reanudándose con mayor intensidad cada vez.

El crucero «Scharnhorst» se hundió frente a las islas Malinas, después de tres horas de lucha.

El «Gneisenau» se sostuvo dos horas más, pero al final fué echado a pique también.

Los ingleses no han perdido ningún buque.

### Una rendición

Las tropas anglo-indias se han apoderado de Bassorah. El antiguo valí, se ha rendido después de una valiente resistencia.

Se hicieron mil cien prisioneros, descontando los heridos, y se cogieron nueve cañones.

### En Polonia

Noticias recibidas en Londres dicen que las tropas alemanas que operan en la Polonia rusa, reforzadas con nuevos contingentes; realizaron un movimiento ofensivo que fracasó por completo.

Una columna que avanzaba en formación cerrada fué diezmada espantosamente por el fuego de los rusos.

En vista de que este movimiento no les había dado el resultado que apetecían, intentaron otro ataque nocturno; pero lo frustraron los reflectores de los moscovitas haciendo inútil la estratagema.

Fracasó igualmente un nuevo ataque de los alemanes sobre Lówiez.

### Austriacos y serbios

Noticias de Nisch dan cuenta de que los serbios han causado a los austriacos una gran derrota, haciéndoles diez mil prisioneros y tomándoles cincuenta cañones.

Las tropas del rey Pedro han recuperado las importantes plazas de Valvejo y Triz que habían tenido que dejar hace poco en poder de sus enemigos.

Las dos alas del ejército austriaco fueron envueltas, obligándolas a iniciar una retirada general.

### Austriacos y montenegrinos

De Cetigne dicen que los montenegrinos trabaron un sangriento combate con los austriacos, los cuales fueron también derrotados y se batan en retirada, dejando en poder del enemigo numerosos heridos.

### La salud del Kaiser

Un telegrama oficial de Berlín anuncia que la salud del Kaiser ha mejorado mucho.

Disminuye el catarro y la temperatura se normaliza.

### De Portugal

Lisboa.—El Presidente de la República, señor Arriaga encargó a Costa la formación del nuevo Gabinete; pero Costa declinó el honor que se le hacía, indicando al capitán de la fragata «Victor Hugo», señor Acevedo, actual Presidente del Congreso.

Este ha aceptado el encargo y hoy debía presentar la lista del nuevo ministerio.

# LAS CORTES

### CONGRESO

Sesión del día 10

El señor González Besada abre la sesión a las tres. Está presente el ministro de Instrucción Pública. La Cámara desanimada. Más tarde se calma el ambiente.

Aprobada el acta anterior, el señor Sánchez Robledo habla del estado deplorable de las murallas de Cádiz y pide que se derriben.

El señor Bergamín anuncia que se procederá de acuerdo con los té-

El señor Valero Hervás trata de las subsistencias y luego de la salubridad de Madrid.

El señor Sanz defiende a los cazeros y el señor Nougés los combate. Orden del día: presupuesto del ministerio de Instrucción.

El señor Bergamín, ministro del ramo, rompe con los viejos modos y habla el primero. Explica el fundamento de los aumentos que se proponen introducir. La cámara da reiteradas muestras de asentimiento. Con lógica argumentación el ministro se ocupa del cuadro desolador que en los ramos de enseñanza y de cultura presente España.

La mayoría le aplaude y los radicales manifiestan de una manera expresiva su conformidad.

Continúa el ministro su discurso y expone con gran acierto las principales bases del proyecto de presupuesto de su departamento. Al terminar propone una fórmula de transacción.

El conde de Romanones la rechaza. A propósito de la grave crisis por que atraviesa el país protesta de los aumentos en el presupuesto y dice que es imposible admitirlos.

El prohombre liberal y ex-ministro señor Burell apoya al señor Bergamín. Concedidos los aumentos en Fomento no deberían rechazarse en Instrucción Pública.

El debate adquiere tonos vivísimos con las aceradas frases de los señores Bergamín, Romanones y Burell.

El Conde asegura, como quien es amo del cotarro, que en una ni en otra cámara pasará el aumento de una sola peseta.

Intervienen las oposiciones, incluso los señores Soriano, Nougés, y Mequedades Alvarez, todos con criterio contrario al del Conde.

El señor Bergamín llegó a decir que las minorías querían impedir que se abriera ninguna escuela nueva.

El conde de Romanones pide explicaciones y el señor Bergamín las da.

Los radicales dicen que esto es pedir perdón.

Se promueve un gran escándalo.

El señor BURELL: El efecto está conseguido.

El señor BERGAMÍN: Conozco las consecuencias y me hago responsable de lo ocurrido.

El señor BURELL: Y por lo tanto el gobierno está en crisis.

El debate sigue muy irregular y el señor González Besada levanta la sesión en medio de un gran escándalo y del mayor alboroto.

### SENADO

Sesión del día 10

Preside el señor Azcárraga y asiste el señor Ugarte (Fomento).

El señor Cortinas pide que se repartan entre los senadores los dictámenes de los presupuestos de la Junta de iniciativas.

Se formulan ruegos sin interés y el señor Dato lee el proyecto de derogación de la ley de Jurisdicciones.

El señor García Molinas pide que se resuelva el asunto de la pavimentación de Madrid.

El señor PEIROLON: Que te expliquen las gestiones realizadas para obtener la libertad del vapor «León XIII».

La inmediata reclamación del embajador de España en Londres, dice el señor Dato, dió por resultado un aerograma a Grattar para que se dejara libre el vapor.

Muy bien, dice Peiroñ, y felicita al señor Dato.

Se pasa al orden del día y se aprueban las reformas del puerto de Sevilla.

Empieza el debate sobre los riegos del Alto Aragón y se termina el acto.

Notas políticas y parlamentarias

Después de la sesión de Congreso se celebró un Consejo en el que los Ministros no se mostraron dispuestos a secundar al señor Bergamín. Este insistió en presentar la dimisión.

A las once de la noche el señor Dato fué a la Granja.

Se cree que llevaba la dimisión del señor Bergamín y el nombramiento del que ha de sustituirle en el desempeño de la cartera de Instrucción Pública.

Los ministros estuvieron unánimes en reconocer que no procedía plantear una crisis total.

El capitán general Weyler estuvo ayer en Palacio. En la antecámara del departamento de la reina madre, doña Cristina, conferenció con el Jefe del gobierno.

El señor Weyler protestó porque la guardia exterior del real palacio no le había rendido al entrar los honores que a su jerarquía correspondía. El general entiende que se le debían tributar tales honores por no estar en Madrid don Alfonso, único caso en que dejaron de rendirse.

Al salir de Palacio tampoco se tributaron los honores debidos al general Weyler y éste volvió a protestar.

# LA CRISIS

## Un ministro al agua

### Revuelo

La dimisión del ministro de Instrucción Pública, señor Bergamín, ha producido gran revuelo político.

Se sabe que el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, tomó la iniciativa de poner la cartera a la disposición del Presidente.

Luego le secundaron los restantes, Ningún ministro se dejó ver de los periodistas en toda la mañana.

El señor Sánchez Guerra se excusó de recibirlos, conversando con ellos el subsecretario de Gobernación, el cual dijo que tenía noticia de la salida del señor Dato de la Granja y que regresaba muy satisfecho de la conversación que había tenido con el Rey.

### El señor Dato

A las dos de la tarde llegó a Madrid el Jefe del Gobierno.

En seguida le visitaron los periodistas en la Presidencia.

Les manifestó que el viaje a la Granja había sido muy penoso.

—Temí muchas veces, dijo, quedar contenido en la carretera.

El auto no podía salvar los enormes baches formados por las lluvias. Llegué a la Granja en las primeras horas de la madrugada.

Al despertarse don Alfonso me llamó y conferenciamos extensamente.

Hice historia del desarrollo de la discusión de los presupuestos y de la actitud de las minorías respecto a los aumentos, en especial el señor Conde de Romanones que a última hora se opuso a todo aumento en Instrucción Pública.

A consecuencia del debate, los ministros creyeron necesario poner sus cartas a la disposición del Rey, comisionándole para que fuera a la Granja a entregar las dimisiones.

El Rey, siguió diciendo el señor Dato, me hizo el alto honor de ratificarme su confianza, rechazando las dimisiones, a excepción de la del señor Bergamín que, por circunstancias especialísimas, considera de todo punto imposible continuar en el Gobierno.

Al tratar de quien debía sustituir al señor Bergamín, el rey me indicó al actual ministro de Hacienda, señor Bugallal, porque habiendo estudiado todos los presupuestos, era el más indicado para desempeñar el ministerio de Instrucción Pública.

En seguida firmó don Alfonso los correspondientes decretos y después del desayuno volvimos a conferenciar.

A las nueve y media de la mañana emprendí el viaje de regreso a Madrid. Luego dijo el señor Dato que la solución de la crisis era con carácter provisional y que una vez aprobados los presupuestos, se reformaría el Gabinete en la medida que aconsejaban las circunstancias.

Si se acuerda la sesión permanente en el Congreso durará todo el tiempo que sea necesario.

No cede,emos un ápice y estaremos constantemente en el banco azul, hasta conseguir nuestro propósito.

Mañana regresará el Rey a Madrid, permaneciendo en la Corte todo el invierno.

En Febrero o en Marzo hará una excursión a San Sebastián.

Se desistió de celebrar consejo porque no hay ministros nuevos.

### Otra dimisión

Cuando el señor Dato dijo que el Rey había firmado los decretos aceptando la dimisión de Bergamín y nombrando para sustituirle a Bugallal, un periodista preguntó si no se habían firmado más decretos.

El señor Dato contestó afirmativamente, añadiendo que uno de ellos llamará la atención en Barcelona.

Luego se ha sabido que era un decreto aceptando la dimisión del Jefe de la policía barcelonesa señor Millán Astray.

La prensa de Barcelona considera esto como una separación al atropello de que fueron víctimas algunos periodistas en la plaza de Cataluña.

### El señor Bergamín

El ministro dimitente, señor Bergamín, se ha despedido del personal del ministerio.

Al hablar con los periodistas manifestó que su dimisión obedecía al deseo de facilitar la marcha del Gobierno, al que podía afectar su actitud.

—Confieso mi pecado, añadió; ciertas cosas no pueden decirse desde el banco azul.

Ahora que no soy ministro, dando gusto al conde de Romanones, demostro que el Conde ha estado a punto de causar la ruina de la patria.

# Lotería Nacional

Es a mañana se ha celebrado en Madrid el sorteo de la Lotería Nacional, habiendo obtenido los primeros premios los números siguientes:

Con 250.000 pesetas	14612.—Sevilla.	12967	11.69	12287	17168	8993
Con 100.000 pesetas	1274.—Teruel.	7124	1310	2223	524	17239
Con 60.000 pesetas	17380.—Madrid.	6555	5071	11508	8950	13027
Con 6.000 pesetas		4472	6822	11716.		

# Telegramas de La Marítima

Barcelona 11, 14'10. «Isla de Menorca» salido esta mañana las doce.—Amengual.

Palma 11. «Monte Toro» suspende salida por temporal; abonanzando saldrá amanecer mañana.—Cabot.

Barcelona 11, 11'00. «Mahón» fondeado sin novedad; mala travesía.—Ginart.

Palma, 12. «Monte Toro» salido seis madrugada.—Granada.

# Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona

PRECIOS DE VENTA	
El Kilóg.	
Plata.	
Oro fino	60'00
Plata fina	100'00
id. 950 m. m.	100'00
id. 940 id.	95'15
id. 935 id.	94'20
id. 930 id.	93'70
id. 900 id.	91'85
id. 800 id.	80'60
id. 750 soldadura.	75'75
Venta y compra de oro y plata en reos tazos y ricles.	
Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.	
Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.	
Barcelona, 11 de Diciembre de 1914.	
Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.	

Facilitada por la casa Captain Saint-André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros	
El Kilóg.	
Plata.	
Borax líquido la botella de litro	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina.	100'00
id. 950 m. m.	95'15
id. 940 id.	94'20
id. 935 id.	93'70
id. 900 id.	91'85
id. 800 id.	80'60
id. 750 id.	75'75
Soldadura con hechuras	66'90
Plancha Istón especial para soldadura.	3'50
Sierras finis la gruesa a	2'75
Grisoles ingleses clase superior el número a	0'30
Bolas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia, Venta exclusiva. Hechuras el mil.	8'00
Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.	
Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.	
Mahón 11 de Diciembre de 1914.	
Referencias M. Beltrán y C.ª, Comer-cio 12.	

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón